

PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID, un mes, 1 peseta.—PROVINCIAS, trimestre, 4,50, pagadas directamente a la Administracion, y 6 por correspondencia. Semestre, 8, pagadas directamente.—ULTRAMAR y EXTRANJERO, trimestre, 10.

PAGO ADELANTADO

Número suelto, 5 céntimos

EL PAÍS DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALZADON DE SAN BRUNO, 4. Teléfono: 3. Anuncios y comunicaciones a los señores convencionales.—Todas las respuestas y correspondencia política dirijirse al Director de EL PAÍS, y la administrativa a D. TOMÁS MONTES Y MURO

25 números 75 céntimo

Nuestra política exterior

Van a ver ustedes de cuerpo entero un retrato de la política exterior de la regencia, colocada bajo los auspicios de Moret y consortes.

Recordarán nuestros lectores que en beneficio de la Compañía Trasatlántica, asociada a las empresas de la monarquía, andaba buscando el gobierno un puesto en el Mar Rojo, para depósito de carbón mineral.

El ilustrado oficial de nuestra marina de guerra Sr. Pastorín, venciendo grandes dificultades, había logrado abrirse camino en la costa de Africa.

Ultimamente contaba con la cesión de una pequeña isla en la entrada del Mar Rojo, mediante la entrega a un jefe africano de la insignificante suma de 12.000 duros.

El Sr. Pastorín puso en conocimiento del gobierno la negociación por el felizmente emprendida, y pidió los 12.000 duros para ultimarla.

El gobierno ordenó a un banquero de Londres, de quien se sirve para sus giros a los países orientales, que girase aquella suma a uno de los cónsules en Egipto, para que éste la entregase al Sr. Pastorín.

Hasta aquí nada hay de particular en el asunto; pero, es el caso, que el gobierno, al dar el orden al banquero, le dijo que la cantidad se destinaba a adquirir una isla próxima a la costa de Africa.

El banquero, tomándose más tiempo que el necesario, escribió al Sr. Pastorín que tenía a su disposición en la banca otomana los 12.000 duros para la adquisición de una isla africana.

Probablemente el banquero hizo conocer al gobierno inglés lo que se proponía llevar a cabo el gobierno español, porque aquel dió inmediatamente orden para que el barco de guerra inglés, el Condor, de estación en el Mar Rojo, se encaminase a la costa de Africa y plantase la bandera inglesa en la isla que debía ocupar el Sr. Pastorín.

Cuando nuestro marino fué a tomar posesión de la isla se encontró en ella la bandera inglesa, y se le dijo que toda aquella costa de Africa, hasta el cabo de Guardafuí, pertenecía a Inglaterra.

**

No necesita la cosa comentarios. En cualquier otro país, lo menos que debía ocasionar este triste incidente sería la caída del ministro de Estado; pero, seguramente que al Sr. Moret, le tiene sin cuidado lo que del asunto diga la prensa.

Bien examinado resulta, que el gobierno, al dar el orden de giro, cometió la insigne imprudencia de enterar al banquero del objeto a que se destinaba la remesa de dinero.

¿Qué objeto tenía esa expansión? Sin duda el Sr. Moret es hombre que no puede guardar un solo día un secreto de Estado. Quizá se propuso lucirse ante las potencias y que viesen que él también pensaba en empresas coloniales, ni más ni menos que Bismark. La intolerable vanidad del ministro hace verosímil, por más que no lo parezca, esa versión.

Porque si no, ¿cómo se explica satisfactoriamente que un gobierno, a no ser imbécil ó traidor, comunique a un negociante extranjero una operación secreta, cuyo éxito depende de la reserva con que se lleve a cabo? ¿Para qué tenía que dar cuenta a nadie del objeto a que destinaba el dinero de la nación?

El asunto es grave y bien merece la pena de que se esclarezca y sepamos a qué atenernos acerca de la confianza que debe inspirarnos el ministro de Estado, que tantos y tan altos intereses tiene en sus manos y que con sus ligerezas los compromete a todas horas.

Comentarios

LAS NOCHES DE LA REGENCIA

Edición 101.ª

CAPÍTULO PRIMERO

El observatorio de la plaza de Matute

Algunos observadores, fundándose en la insistencia con que se discute estos días el proyecto de amnistía y se habla de desalientos de Ruiz Zorrilla, han llegado a sospechar que todos esos rumores no son más que una estrategia por el estilo de las que se desplegaban en conspiraciones de otros tiempos para seguir trabajando más seguramente.

Los informes que hacen referencia a los centros oficiales indican que, a pesar de los fracasos, ó mejor dicho, desengaños—pues algunos intentos no llegaron a principiarse,—la conspiración no ha cesado un momento y los trabajos revolucionarios han seguido como siempre.

Así es que las precauciones tampoco han cesado.

CAPÍTULO II

En que el Sr. Ruiz Zorrilla, muerto y sepultado hace pocos días por los periódicos monárquicos, resucita en las columnas de los mismos, como certifica Las Ocurrencias.

«A pesar de las noticias que han circulado atribuyendo al Sr. Zorrilla propósitos de regresar a España, se cree que el jefe de los progresistas trabaja ahora con más actividad que nunca para conseguir los fines que persigue, contando para ello con valiosos elementos republicanos. A este efecto se presume que los orgánicos estén decididamente al lado del Sr. Zorrilla.

Estas impresiones debieron ser acaso el tema preferente en el consejo que los ministros celebraron ayer en el despacho del Sr. Cassola.

CAPÍTULO III

En que el señor conde de Casa Sedeno manda atrancar la puerta

«Mentira parece que un gobierno que no ignora los planes y los deseos de los enemigos del orden se aventure, aventura funesta y acaso desastrosa, a abrir de par en par la puerta en donde aguardan millares de emigrados tan firmes en sus deseos como el primer día, tan constantes en sus propósitos como la última vez que intentaron llevarlos a la práctica.»

CAPÍTULO IV

Las vísperas septembrinas

«Estamos—habla La Epoca—en las vísperas del aniversario del motín militar que hace un año costó trágicamente la vida a dos brillantes y pundonorosos jefes del ejército: el conde de Mirasol y el brigadier Velarde.

La amenaza de que el Sr. Ruiz Zorrilla se disponía a hacer una última tentativa revolucionaria, antes de adoptar resoluciones que ya se han anunciado, subsiste. Con ella se enlazan otras noticias más ó menos ciertas, pero que producen intranquilidad. De que el gobierno es el primero en sentir a su alrededor el vacío del abismo, ó al menos las señales de un nuevo conflicto, dan suficiente prueba las acertadas precauciones que, principalmente de noche, se toman en Madrid y en otras capitales. (Está en prensa la 102.ª edición.)

Dicen que ha dicho el Sr. González Olivares, ex-intendente de Cuba, que en esta isla hay «hombres que tienen la profesión de honrados.» Bien, pero no ejercen.

El Sr. Sagasta tiene hombres para la oposición y hombres para el poder.

D. Venancio González pertenece a los primeros y Alonso Martínez es de los segundos.

Al discutirse los sucesos universitarios de Noviembre del 84, por los que se trató de procesar al coronel Oliver, hablando contra las competencias entabladas por la Administración, por supuesta invasión de atribuciones, decía el Sr. Gonzalez:

«Nunca creemos nosotros que la Administración está en el caso de impedir el curso de una causa, suscitando esta clase de cuestiones.»

Pero el Sr. Alonso Martínez, inspirador, y hasta redactor del decreto de 8 del actual, ha borrado aquel nunca del Sr. Gonzalez, autorizando a los gobernadores para suscribir competencia a los tribunales, según las doctrinas conservadoras.

Jugar con dos barajas, se llama esta figura. Pero es un juego poco limpio.

El Globo, tan propicio a dar publicidad a las noticias, verdaderas ó no, de desmembramientos en las fracciones republicanas, se calla como un posibilista ante el que acaba de experimentar la tertulia de su jefe, que el estimado colega llama pomposamente partido.

El ex-diputado gubernamental Sr. Fiol, una de las principales figuras del posibilismo, ha abandonado al Sr. Castelar, pasándose a las filas de Sagasta ó ingresando en el regimiento de Moret.

Funda el Sr. Fiol su determinación, al decir de la prensa, en que si, según los consejos del ex-tribunal, nada debe ni puede hacerse en favor de la República en los actuales momentos, y hay que prestar todo género de apoyo a la situación presidida por el Sr. Sagasta, parécete más franco y decoroso ponerse a las órdenes de éste y aceptar con él las consecuencias de la política fusionista, para no aparecer disfrutando los provechosos y rehuendo las responsabilidades.

La conducta del Sr. Fiol no puede ser más lógica, ni más legítimo el sentimiento de decoro en que se inspira.

Ahora falta saber si el Sr. Fiol ha emprendido el camino de la lógica, por la irresistible atracción de ésta ó por la atracción todavía más irresistible del presupuesto.

Lo que se habrá dicho el Sr. Fiol: Que haya Huesca para todos ó que no lo haya para ninguno.

Amigo Siglo Futuro:

Desde la caída de Luzbel nadie ha caído de tan alto como Napoleón. A El Siglo no hay que recordarle la oda de Manzoni, porque se la sabrá de memoria.

Hablando de guerreros, por una asociación de ideas militares muy legítima, aplicamos la frase al general Cassola, solo que la equidad exige que se la aplicáramos retoricándola, distinguiendo de Bonapartes. Es lo menos que puede permitirse un humorista, si el avisado colega no echa a mala parte que, interinamente, nos adormecemos con ese nombre.

No era justo equiparar a Napoleón, ni mucho menos a Luzbel, con Cassola el cutiado... Por eso hemos dicho que caía de tan leve altura.

Y suponiéndole en bajo, como le suponíamos—la candidez no levanta un codo del suelo—al caer de ahí no le quepa duda al colega que de bajo tenía que caer. Fíjese un poco y de seguro nos da la razón... Por todo lo demás, muchas gracias.

Según El Obrero, de Barcelona, se hallan sin ocupación en aquella provincia, 11.521 trabajadores; con solo medio jornal, 976; y con poquísimo trabajo otros muchos. Entre todos forman un total de 16.857 obreros, víctimas de la miseria.

Aquí de Frontaura. Noticias de esta naturaleza, no necesitan comentarios.

Los demócratas de la fusión están muy incómodos, dicen ellos, por el decreto sobre competencias, que hacen suyo los conservadores.

Estos rugidos no inquietan a Sagasta. Demandor económico, ni siquiera les arrojará una carterita para aplacarles. Se limitará a ofrecerlesla.

- Que si se casa.—Que no.—
—Que está la boda en un tris.—
—Que ha salido de París.—
—Que de París no salió.—
—Que vacila la futura.—
—Que quien duda es don Antonio.—
—Que es seguro el matrimonio.—
—Que la boda no es segura.—
—Cesen, por Dios, los rumores, porque se halla España toda tan harta ya de esa boda como de conservadores!

La Gaceta.

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Decreto indultando a Francisco Gomez Pérez de la mitad del resto de la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional que le impuso la audiencia de Huelva, por atentado contra un agente de la autoridad.

—Idem a José Epelde Gárate, de la mitad de la pena de veintinueve meses de prisión correccional a que le condenó la audiencia de San Sebastian, por el delito de disparo de arma de fuego.

Hacienda.—Orden declarando que el calzado de yute debe adender por la partida 129 del arancel con el aumento de 30 ó 50 por 100 por el cosido.

—Otra mandando que los panes de oro comprendidos en la partida 20 del arancel deben adender sus derechos y conducción de los papeles que los envuelven.

—Otra modificando las condiciones de habilitación del muelle de Puntales (Cádiz).

—Otra determinando cuáles además merecen premio, y a cuáles hay que exigir responsabilidad por Memorias de valoraciones para 1886.

—Otra confirmando un fallo de la junta arbitral de Sevilla en el expediente de adeudo de unas alfombras de coco.

Gobernación.—Orden determinando que no procede resolver por haber trascurrido el plazo legal en el expediente de suspensión del ayuntamiento de Ruano.

Fomento.—Orden mandando adquirir 100 ejemplares del Diccionario castellano-latino, de D. Miguel Jiménez Lemus.

(La de ayer)

Vacantes.—La notaría de Alagor, partido judicial de Mahón, que ha de proveerse por traslación.

Subastas.—La dirección general de la Deuda pública ha dispuesto para el 26 del corriente la de la adquisición de títulos y residuos de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior para su conversión en inscripciones nominativas a favor de corporaciones civiles.

El partido federal

Sr. Director de El País:

Muy señor mio y de mi mayor consideración. Usted que tantas pruebas de benevolencia me lleva dadas, dígnese concederme una más, permitiendo la inserción de estas líneas en su popular diario, por lo que le anticipo las más expresivas gracias.

Son muchas las cartas y felicitaciones que recibo por mi actitud enérgica, tanto de correligionarios de provincias, como de esta capital, a los que por falta material de tiempo me es imposible contestar como deseara; de aquí que contando con su amabilidad lo haga (si me lo permite) desde las columnas de El País. Yo saludo con toda la efusión de mi alma a los republicanos federales, históricos, posibilistas y progresistas, que me honran con sus cartas; a todos los quiero y deseo que continúen su noble actitud, que es la propia que corresponde a los republicanos dignos.

Como veterano en el partido les doy un consejo: éste es, que no se dejen seducir por los hombres que les sean desconocidos; que antes de confiar en ellos, estudien su pasado y su presente, para que les sirva de garantía en el porvenir.

De paso, y aunque sea ofender la modestia de usted, debo significarle, pues que así me lo dicen amigos y correligionarios, que el periódico que tan dignamente dirige, no solo tiene las simpatías del partido progresista, de que es órgano, sino también de mis correligionarios los federales, que le consideran como el paladín esforzado de la República española, cuya bandera ostenta el ilustre emigrado don Manuel Ruiz Zorrilla, bajo la cual nos agrupamos los que de veras rendimos culto a tan salvadora forma de gobierno.

Es como siempre de usted, atento, seguro servidor, Q. B. S. M.—Juan A. Pérez.—Madrid 14 de Setiembre de 1887.

**

Un emigrado

Rennes 9 Setiembre 1887.

Sr. Director de El País.

Muy señor mio y amigo: suplico a usted d' cabida en las columnas de su ilustrado periódico a la siguiente carta:

«El jefe de un partido cuyo régimen de vida práctica es el sufragio, del cual prescinde y se aparta, obra y no consulta a los que siguen sus teorías para asuntos trascendentales del partido y para la consecución del fin primordial, cual es el definitivo triunfo de la causa, merece las más grandes censuras, toda vez que trata de imponerse a la voluntad de sus correligionarios y del pueblo que le sigue.»

El Sr. Pi y Margall, al arrojar a los vientos de la publicidad el último Manifiesto, sin consultar con sus correligionarios, se ha hecho acreedor a las censuras de todos los republicanos, y a que en no lejano día se le exija reparación por los perjuicios que su ligera conducta trae a nuestras filas.

¿Qué motivos ha tenido el jefe federal para declarar rota la coalición que el partido, no él, hizo con el progresista para implantar en España la República por medio de la revolución?

¿Cree el Sr. Pi que sus correligionarios son siervos ó mesnadas a quienes no es preciso consultar para adoptar una resolución de tanta trascendencia é imponer a su antojo leyes como un dictador?

Si el jefe del partido federal, ilustrado y honradísimo por lo demás, al ver acercarse la revolución le ha temido, hubiéralo confesado así, pero de manera alguna debía separarse de sus afines los republicanos-progresistas, que con sublime abnegación mantienen enhiesta la bandera revolucionaria, que es la misma que un día abandonaron los republicanos para arrastrarse a las plantas del trono, por no tener energía ni valor suficientes para sacrificarse en aras de la patria.

El Sr. Pi no es revolucionario práctico; la revolución le asusta; más de una vez nos ha dicho al consultarle: «No es apresurarse por la lucha, dejad tranquilo al pueblo, que la revolución vendrá porque se impone; ella misma se desarrollará.» Y los momentos oportunos hánse desaprovechado, y los días en que los ánimos estaban preparados y un solo grito hubiera coronado nuestros esfuerzos con el triunfo.

Pronto se reunirá la Asamblea federal, y desde luego protestará de la actitud del jefe, declarando que la coalición no debe romperse, aun cuando piense de otro modo el autor de Las Nacionalidades.

La unión, desde hoy, debe ser mayor, y todos debemos trabajar enérgicamente para conseguir que luzca el día para todos grato del triunfo.

Yo, federal probado, educado desde mi juventud en la democracia, teniendo inculcada, en el fondo de mi alma, por mi venerable padre la idea federal, que tanto he defendido en distintas publicaciones periódicas que he dirigido, jamás variaré en mis opiniones; pero no dejo de conocer que hoy no hay partido alguno que mejor represente el porvenir de mi patria, la encarnación de la democracia y la República, como el del ilustre expatriado, el honrado y venerable jefe en la emigración D. Manuel Ruiz Zorrilla. Si; el Sr. Ruiz Zorrilla es la única esperanza de los que amamos la República; nadie como él ansia la revolución, y nadie muestra mayor ni más tenaz empeño en devolver a España la dignidad que ha perdido.

Hay que decirlo francamente: ¿qué hubiera sido de la República si este valeroso ciudadano no hubiera emprendido con tanta actividad la obra comenzada por la revolución de 1868? La República hubiera caído en el olvido, la democracia no habría esparcido sus fecundas semillas en los actos de la vida, y la libertad hubiese muerto bajo el peso de un imperio ó de una desorganizada reacción que nos hubiera sumido en eterno luto.

Al ilustre jefe demócrata-progresista débese, pues, la libertad que disfrutamos, la democracia que sentimos y el haber entrado en el camino por el cual llegaremos unidos en fraternal abrazo a ocupar pronto, dejando proclamada la República, el puesto que tuvimos que abandonar al ser perseguidos.

Ningún santón trate de romperla, porque las masas republicanas lo rechazarán; sigamos a la revolución sin escuchar los gritos de los miedosos, de los que en su conciencia abriguen miras personales, tratando hacer de su partido una banderita.

Acojámonos, por consiguiente todos, bajo la bandera desplegada desde Francia para la revolución y saludemos al ilustre patriota, al hombre digno y honrado, cuya única ambición, si alguna tiene, es la del bien de su patria, al Sr. Ruiz Zorrilla que con tanto vigor la defiende hace años, contra la camarilla monárquica que nos deshonra.

No soy apasionado de personalidades, rindo culto a las ideas y emito las que siento.

Con el mayor gusto soy de Vd. afectísimo compañero y seguro servidor Q. S. M. B.—J. de García Quiza, periodista emigrado.

Nuestros vinos en Francia

El corresponsal de La Iberia en París, dá cuenta del estado actual de esta importante cuestión, en el despacho siguiente:

«Paris 13 (9,20 m).—No hay nada definitivo todavía en cuanto a la negociación sobre el recargo impuesto a los vinos y alcoholes españoles en la frontera.»

M. Rouvier, como ministro de Hacienda, está en la actualidad estudiando minuciosamente la reclamación de España, a la cual ha añadido el señor Albareda una serie de documentos y notas de interés, entre los que figuran la reciente circular del ministerio de la Gobernación sobre vinos ficticios y vinos encabezados con materias perjudiciales a la salud, y una amplia referencia al acta de la octava conferencia celebrada por los plenipotenciarios de Francia y de España para convenir las bases del tratado de comercio hoy vigente.

La circular del ministerio de la Gobernación es documento de fuerza, porque prueba que el gobierno español tiene tanto interés como el de Francia en perseguir las falsificaciones y los encabezamientos perniciosos.

En cuanto al acta de la octava conferencia, conviene recordar que ésta fué la sesión en que se trató de las tarifas según las cuales debían adender los vinos, y en ella no se habló ni remotamente de distinciones entre el alcohol y el vino contenidos en los caldos.

Es, por lo tanto, injusto y contrario al tratado el establecimiento de esa nueva tarifa, según la cual paga enormes derechos, como alcohol, todo el espí-

ritu contenido en los vinos que registran más de 15 grados de fuerza.
Según mis informes, que tengo por fidedignos, el gobierno español mantiene una actitud muy firme en esta reclamación.—T.

Nuestros emigrados

De una notable carta que nos dirige nuestro corresponsal de Lérida, y que no podemos publicar íntegra por falta de espacio, tomamos los siguientes párrafos:

“A primeros de Julio regresó de la emigración el que fué cabo primero de carabineros D. Juan Prats y Barcos; el indulto expedido por el cónsul de Toulouse le concedía el *libre y seguro* pasaporte para regresar á su amada patria, donde tenía á sus queridos padres y á la que prometió ser su esposa. En 16 del mismo mes presentose á esta comandancia, en la cual, después de hacer constar al dorso del documento de indulto la presentación, se añadía: “Este individuo pasa á fijar su residencia en Bausent (Valle de Aran)... Salió nuestro buen amigo confiado y alegre, confiado porque creyó en la eficacia del indulto, alegre porque iba á cumplir una promesa sagrada á la que hasta entonces había sido su novia. Ya el 23 del mismo mes de Julio recibí aviso de que si Prats volvía al Valle sería preso, por haberlo así oído, el que tal me dijo, á un oficial de carabineros.

No quise dar crédito á la noticia, y además, de prevenir á nuestro amigo, nada ganaría; porque debió antes llegar él que podría hacerlo la carta, dado caso de que ésta no fuese interceptada. Contentéme con prevenir á otro amigo del Valle para que me tuviera al corriente de lo que ocurriese, y como nada me dijera en muchos días que á Prats se refiriese, más me afirmé en mi anterior creencia; pero ayer me fué entregada una carta que la infeliz de su esposa dirige á sus padres políticos, y cuya lectura me dejó anonadado, por la desesperación que en sus páginas revela.

El día 26 del pasado Agosto presentose la guardia civil y arrancó á Prats de los brazos de la que, dentro de pocas horas, había de ser su esposa, como lo fué, pero celebrándose la ceremonia en la cárcel de la villa. ¿Por qué? Nadie se lo dijo, ni hacía falta; será otro de los hilos que tan caros pagamos, pero no lo cree así su angustiada esposa, y á bien distinta causa atribuye la desgracia de su esposo, que tan cruelmente la ha herido, y la infeliz, siendo inocente, creese ser de ella culpable. Después que he podido reflexionar sobre lo que esa desgraciada explica, solo puedo asegurar que es una mujer digna y honrada, y de la cual puede su esposo estar orgulloso. A todo esto el preso, maniatado como un criminal, ¡el, el tipo de la horradel! ha sido conducido á esta capital, teniendo que recorrer más de 180 kilómetros de un terreno que es lo más áspero de la Península, como que ha tenido que atravesar los Pirineos y sus estribaciones, la cordillera del Monsede y otros puntos que, sin ser tan difíciles, solo recorren las caballerías que allí se crían, porque es aventuradísimo el obligar á las criadas en el llano.

Actualmente nuestro infortunado amigo tiene esta cárcel por hogar, y criminales por compañeros; y esta es la hora que ignora todavía el motivo de tan inusitado atropello. Cuando manda Cánovas se castiga al que falta á la ley. Cuando Sagasta-Merqt gobiernan, el más honrado amanece entre criminales.

No hay peor cuña que la de la misma madera...

La caballería española

En varios centros militares viene siendo estos días objeto de diversos comentarios, la orden que se atribuye al director general de caballería, mandando montar á la inglesa las fuerzas de este instituto.

Es opinión de los técnicos, que la medida en cuestión, lejos de facilitar la mayor rapidéz en los movimientos del caballo de raza española, los dificulta y entorpece. Fúndanse los que así lo creen, en las distintas disposiciones anatómicas entre ambas razas que exigen en los jinetes maneras también distintas de montar, á menos que se quiera estropear caballo y caballero. Añádase que, sobre esas razones, hay otras no menos atendibles de carácter histórico, de estética y hasta de estética que truenan contra esa disposición. Recordábase á propósito de esto las más gloriosas páginas de la caballería española, que no necesitó apelar á la moda inglesa para vencer en Pavía, en África y últimamente en las admirables cargas dirigidas en 1873 y 1874 por el brigadier Ballo en Bocarrente, y en Treviño por el coronel Contreras.

La verdad es que, á seguir por este camino, adoptado ya el casco prusiano, que priva á nuestro sol-

FOLLETIN DE "EL PAÍS," 25

LA SALAMANDRA

NOVELA MARÍTIMA

POR

EUGENIO SUE.

me nuevo; tenía chaco nuevo, charreteras nuevas y espada nueva. ¡Oh, sí! muy nueva, pues, aún conservaba aquella ligera capa húmeda y crasa que prueba la pureza del acero.—Estaba, pues, elegante, deslumbrador y radiante M. Formón, marqués de Longe-

—¡No por cierto! nada tiene de cómoda vuestra escalera, repitió saludando á los oficiales.

—Muy sensible me es, comandante, no tener otra que ofreceros, contestó Pedro; mas permitidme que os presente el estado mayor de la... ¡Ah, Dios mío! envidio, comandante, que vais á caer en la bodega.

Porque Longeotour, retrocediendo tres pasos para tomar posesión, se había aproximado á la abertura de la escotilla, y hubiera caído probablemente mientras el discurso de Pedro, á no haberle hecho aquella advertencia caritativa.

—Comandante, repuso Pedro; si queréis tomaros el trabajo de bajar á vuestra galería, tendré el honor de presentaros nominalmente los oficiales.

Pero el comandante estaba tan aturrido con lo que le acababa de pasar, que, en lugar de dirigirse hacia la popa, se precipitó á la proa del buque, seguido del estado mayor que no podía concebir semejante rareza.

dado del aire y del sol, con que acostumbraba de antiguo á curarse sus heridas, relegado cada vez más el manejo de la espada á la cual han debido nuestros tercios el renombre de los más bravos del mundo, el ejército español va perdiendo, bajo la restauración, aquella majestad que le distinguía en otras épocas, y pronto inspirará lástima á los mismos que trata de imitar, si es que ya hoy mismo no la inspira.

Por de pronto, es opinión general, que al director de caballería nadie puede disputarle la honra, dado que la existencia de su medida se confirme, de haber sido el primero en tratar de convertir la gloriosa caballería española en una compañía ecuestre, capaz de hacer las delicias del público en un circo de verano.

El telégrafo.

Lo de Bulgaria

SAN PETERSBURGO 14.—Las demostraciones ocurridas en Sofía el lunes último, han producido muy mala impresión aquí.

Los periódicos rusos se desatan en violentas invectivas contra el partido búlgaro, que califican de facción turbulenta, que ha puesto en el trono al príncipe Fernando.

Dicen que el verdadero móvil de las demostraciones del lunes fué ejercer presión electoral contra los adversarios del príncipe.

A juzgar por el lenguaje de la prensa moscovita, el gobierno de San Petersburgo, fundándose en la falta de sinceridad electoral, no reconocerá en manera alguna la nueva Sobranje, y, por lo tanto, considerará sin fuerza legal cuantos acuerdos tome dicha Asamblea.

En la frontera de Bulgaria se observa mucha agitación, y se esperan graves sucesos en aquel país.

CONSTANTINOPLA 14.—La Sublime Puerta no ha hecho todavía proposición alguna á las potencias acerca de la cuestión búlgara, porque Inglaterra, Austria é Italia han manifestado previamente que estaban de acuerdo para desechar todo proyecto que tenga por objeto intervenir en Bulgaria con el envío de una comisión internacional.

VIENA 14.—El ministro de Negocios extranjeros de Austria, conde de Kalneky, sale esta noche de esta capital con dirección á Friedricksruhe, donde conferenciará con el príncipe de Bismarck sobre los asuntos internacionales acerca de la cuestión de Bulgaria.

La intolerancia de Turquía

LONDRES 14.—El corresponsal del Times en Sofía, anuncia que reina gran descontento entre los búlgaros residentes en Macedonia.

Añade que numerosas familias emigran de aquella comarca dirigiéndose á Bulgaria.

La principal causa de este descontento consiste en la intransigencia de los turcos, que no otorgan á dichos habitantes de las mismas libertades religiosas que á los sérvios pertenecientes á la secta llamada ortodoxa.

El Times manifiesta que si Turquía persiste en su actitud en la cuestión de Macedonia, este hecho constituirá un nuevo punto negro para la próxima primavera.

Cuestiones de Hacienda

PARÍS 14.—La cuestión de Hacienda preocupa vivamente los ánimos en el mundo de los negocios.

Las opiniones están divididas respecto de la solución que imperiosamente reclama el estado del tesoro francés. Desean unos una conversión del 4 y 1/2 por 100, y otros un empréstito. Se cree que la primera medida sería insuficiente para cubrir los déficits.

El gobierno guarda absoluta reserva sobre el particular; pero hay que recordar que el ministerio actual tiene una libertad de acción de que carecía el anterior, pues el Sr. Rouvier no ha repetido la famosa frase de: “Ni empréstito ni nuevos impuestos...”

Por lo tanto, puede optar por cualquiera de estas dos soluciones ó por ambas á la vez.

Los búlgaros en los Estados-Unidos

NUEVA-YORK 14.—Aumentan considerablemente las huelgas en el estado de Pensilvania. Según los partes recibidos esta mañana, el número de huelguistas asciende ya á 15.000.

NUEVA-YORK 14.—El Tribunal Supremo del Illinois, ha confirmado la sentencia de muerte contra los anarquistas de Chicago.

La ejecución de la sentencia, tendrá lugar el 11 de Noviembre próximo.

Buena cosecha

PARÍS 14.—A juzgar por las noticias recibidas de los principales departamentos vinícolas de Fran-

—¿Irá á ver las cocinas? preguntó el doctor. Vamos, entonces tiene un excelente natural.

Por fin, el ex-estancero, acordándose de que otras veces la galería estaba á popa, después de haber dado una vuelta á la corbeta, se volvió hacia el coronamiento.

Esto paseo pudo muy bien pasar por una inspección á los ojos de la tripulación.

El teniente bajó entonces y precedió á su superior al entrar en la batería en donde estaba situada la habitación del comandante.

El bueno del marqués entró en ella y quedó admirado de tanto lujo.

—¡Esto está muy elegante! dijo él á Pedro; muy elegante! Pero veamos: tened la bondad de presentarme á los señores oficiales.

Y Pedro empezó:

—Mr. de Merval, alférez de navío.

—Mr. de Merval, alférez?... ¿alferez?... ¡Ah!... ya oprimiendo: esto llamábamos nosotros otras veces capitán de urca, me parece. Y llevábamos entonces, á lo que me acuerdo uniforme azul con la cascaca galoneada á la Borgoña, y por el verano su majestad nos concedía el favor de llevar camelote, cosa muy fresca á fe mía. Me alegro, señor Merval, de conoceros.

Y el marqués saludó.

Pedro y el doctor cambiaron una mirada de sorpresa, y el teniente prosiguió la nomenclatura.

—Mr. Pablo Huet, aspirante de primera clase, haciendo servicio de oficial á bordo.

—¡Pero es apellidáis vos también Huet, teniente?

—Sí, comandante, es hijo mío.

—¡Bah, bah! ¡excelente jóven! ¡Ah, es aspirante! Esto lo llamábamos nosotros... ¡esperad!... ¡ah! ya me acuerdo: guardias del pabellón de marina. Teníamos entonces uniforme azul, forrado de sarga en-

cia, la próxima recolección promete ser muy buena en calidad, aunque bastante mediana en cantidad.

El mercado de vinos de París continúa encalmado.

Catástrofes

PARÍS 14.—Se reciben detalles de las horrosas tempestades que se desencadenaron en el banco de Terranova.

Se sabe que á consecuencia de ellas han naufragado muchos buques, pereciendo 50 pescadores franceses.

Treinta mil expedicionarios

ROMA 14.—Es, en efecto, cierto que Italia está preparando una gran expedición con destino á Mas-saouah.

Dicha expedición se compondrá de 30.000 hombres.

El gobierno italiano tiene el propósito de aprovechar la próxima estación del otoño, y emprender una enérgica campaña contra los abisinios, á fin de establecer una vía comercial entre el Mar Rojo y el Sudán.

Revista

BERLIN 14.—El emperador Guillermo revistó ayer las tropas de la guarnición de Stettin. Después asistió á un banquete de gala, al que siguió un sarao.

Hoy presenciará las grandes maniobras militares que se verificarán en los campos de Brunn.

Fallecimiento

BERLIN 14.—Ha fallecido el célebre general prusiano Werder.

Correo

HABANA 13.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Antonio López, procedente de la Península, sin novedad á bordo.

NOTICIAS

Madrid

El teniente alcalde del distrito de Palacio, señor Mathet, decomisó ayer 500 panes por encontrarlos faltos de peso.

El Sr. Núñez de Arce ha celebrado ayer mañana una detenida conferencia con el Sr. Abascal, con motivo de la celebración del Congreso literario artístico internacional.

El presidente del municipio ofreció al Sr. Núñez de Arce que el ayuntamiento cooperará, en lo que pueda, al mejor éxito de dicho Congreso.

El suicidio de ayer

En la cama núm. 3 de la sala de distinguidos del Hospital provincial, se hallaba enfermo de viruelas Satorio Marmolar y Fernández, jóven de 18 años, natural de Barreco (Burgos), domiciliado en la calle de Embajadores, 27, tienda.

En la mañana de ayer, sin que el enfermero lo notara, se deslizó la camisa de fuerza, y rompió el cristal de un tragaluz que da á la calle de Santa Isabel, arrojándose por él.

Las personas que pasaban per la referida calle se vieron sorprendidas ante un espectáculo tan terrible.

El desdichado Satorio yacía tendido en el suelo en medio de un charco de sangre que brotaba de su boca y narices, falleciendo á los pocos instantes de la caída.

Dada cuenta del hecho al juzgado de instrucción, se personó éste en el lugar del suceso, levantó el cadáver y empezó á instruir las diligencias.

El desdichado jóven parece que estaba afectado de enajenación mental, y en uno de los frecuentes accesos que padecía ha sido cuando llevó á cabo su resolución, burlando la vigilancia de los enfermeros que estaban á su cuidado.

De orden del juez, el cadáver fué trasladado al depósito.

Ha sido detenido un sujeto apodado *El Saltamontes*, presunto autor del robo de una maleta en la estación del Mediodía.

En la calle de Atocha le robaron á un caballero el reloj de oro y la cadena del mismo metal, sin que el ladrón ó ladrona fueran habidos.

La nota de la semana.

Por falta de número legal de concejales no pudo celebrarse ayer la sesión ordinaria del ayuntamiento.

Se convocará de nuevo á nuestros ediles, y concurran ó no, mañana habrá sesión con los que asistan.

Programa de las fiestas que han de celebrarse á

carnada, así como las vueltas y las casacas; la media de color de escarlata, el chaco á lo mosquetero, el cinturón de piel de ante, forrado y picado de oro, y las hebillas lisas. Era un traje airoso, pardo, y ese chico hubiera estado muy bien con él.—¡Hola! dijo el bravo comandante tocando ligeramente á Pablo en la mejilla: ¿estamos adelantados? ¿Papá está contento?

Pablo se ruborizó, contuvo con mucho trabajo la risa y saludó.

—Mr. continuó:

—Mr. Garnier, cirujano mayor de *La Salamandra*...

El anciano doctor se acercó.

—¡Ah, señor doctor, tengo una satisfacción en conocerlos! ¡Espero que viviremos como amigos, y nada más justo; pero tengo un miedo atroz á vuestros visturis!

—Sin embargo, comandante, cuando poco há vi que hacéis piruetas en los guarda-mancebos, bien creí que íbamos á entablar conocimiento.

Pronunció Garnier estas palabras en medio de las guiñadas y señas reiteradas del teniente, que le mía la excesiva franqueza del físico.

—Lo cierto es, doctor, repuso el comandante, que mis piruetas han tenido alguna gracia.

—¡Oh! eso mucho; comandante, nos hemos reído como desoídos.

A esto Pedro se puso encendido de cólera.

—¡Tanto mejor! á mí me gusta que la gente se divierta y esté contenta.

—¡Oh! pero...

El teniente interrumpió al doctor que iba á responder al comandante, y presentó al comisario.

—Mr. Gallillot, contador, comisario á bordo.

—¡Contador! dijo el comandante trayendo á la memoria sus pasados recuerdos; encargado de la conta-

contar desde el 15 del corriente en la Exposición de Filipinas.

Día 15 tarde. Tiro de flecha y lanza.

Día 16 ídem. Riña de gallos.

Día 17 al 21. Alternarán riñas de gallos, danzas de igorotes, tiro de flechas y lanzas.

Día 22. A las diez de la mañana bendición de la iglesia por el obispo, y á continuación misa por el P. Fr. Manuel Diaz.

Inauguración del palacio de cristal. Por la tarde certámen de tiro de flecha y lanza, distribuyéndose cuatro premios. Danza de los sacrificios ejecutada por los igorotes.

Una banda de música amenizará el espectáculo tocando la marcha filipina *El abacá*.

En la tarde de ayer fué detenido un individuo en la calle de las Beatas, por haber robado varias prendas en el piso bajo de la casa núm. 3 de la plaza de Santa Ana.

El mercado en Madrid

Carne de vaca, de 0,90 á 2,00 pesetas el kilogramo; ídem de carnero, de 1,00 á 1,50 pesetas el kilogramo; ídem de ternera, de 1,50 á 5 pesetas el kilogramo, ídem de ovejas, de 1,20 á 1,30 pesetas el kilogramo; tocino añejo, de 1,00 á 1,80 pesetas el kilogramo; cok, de 0,07 á 0,08 pesetas el kilogramo; jabón, de 0,70 á 1,80 pesetas el kilogramo; patatas, de 0,16 á 0,24 pesetas el kilogramo; aceite, de 1,00 á 1,10 pesetas el litro, y de 10,00 á 11,00 el decálitro; ídem mineral, de 0,08 á 0,10 pesetas el kilogramo; vino, de 0,80 á 0,90 pesetas litro, y de 7,00 á 8,00 el decálitro; petróleo, de 0,00 á 0,75 pesetas el litro, y de 7,50 á 8,00 el decálitro; jamón, de 2,50 á 4,00 pesetas el kilogramo; pan, de 0,40 á 0,48 pesetas el kilogramo; garbanzos, de 0,65 á 1,80 pesetas el kilogramo; judías, de 0,70 á 0,80 pesetas el kilogramo; arroz, de 0,65 á 0,80 pesetas el kilogramo; lentejas, de 0,60 á 0,66 pesetas el kilogramo; carbón vegetal, de 0,20 á 0,22 pesetas el kilogramo.

Precios á los labradores: Vaca, de 0,94 á 1,03 pesetas kilogramo; carnero, de 1,00 á 1,03 id. Oveja á 97

La temperatura máxima de ayer en Madrid á la sombra fué la de 27°; la mínima 18°. El barómetro indicó variable.

Provincias

Ovense 14.—Participa el alcalde de Ginzo que á las tres de la tarde ocurrió un incendio en las casas de Ramón Diz y Manuel Carrera, quedando á las dos horas reducidas á escombros. Sin desgracias personales.

Lérida 14.—En el pueblo de Vanza, una tormenta con fuerte pedrisco arrasó los sembrados del distrito, arrastrando la mayor parte de las tierras y tres casas, inutilizando cinco más.

No se tiene noticia de desgracias personales, pero las pérdidas son de consideración.

Comunican de Alicante, que en término de Vall de Ebo descargó ayer una gran tormenta que dejó destrozado completamente el arbolado y viñado.

Según telegrama de Alicante, en Alcoy, en ocasión de estar jugando dos jóvenes con unos paquetes de pólvora, estallaron aquéllos, causando á ambos graves quemaduras en la cara y manos.

En la villa de Hondón de las Nieves ha ocurrido un hecho de esos que carecen de calificativo por ser tan repugnante como inconcebible.

Un jóven de 17 años ha violado á una niña de dos. Apenas se tuvo conocimiento en Novelda, distrito judicial á que pertenece la citada villa, salieron para la misma el juzgado y el médico forense.

Sin garantizar del todo la noticia, *El Postillon de la Rioja* publica la siguiente, relativa á un crimen en Elciego:

“Se cometió el día 2 en la iglesia de esta villa.

Un sujeto como de 20 años de edad, penetró dentro de aquella con ocasión de estar celebrándose misa. Se aproximó á un hombre entrado en años á quien atravesó de espalda á pecho de una puñalada.

La víctima cayó exclamando: *¡Qué mano tan pesada!* y falleció al día siguiente.

Cuéntase que el asesino, al reconocer momentos después del crimen á su víctima, confesó que se había equivocado matando á diferente persona, aunque muy parecida al sujeto que él buscaba.

Parece que este vivía en compañía de la madre del asesino, fallecida el día anterior en el hospital de villa, y que el hijo se resolvió á cometer el crimen en vista del desenlace de la enfermedad.

El juzgado se constituyó inmediatamente en el lugar del suceso.”

bilidad! bien.... nosotros llamábamos oficial de pluma. Tenían uniforme gris con cuello de terciopelo carmesí, y media del mismo color.

—El señor comandante es demasiado atento, respondió el comisario, toda vez que tiene la bondad de pararse á referir todos estos detalles; y con este motivo se me presenta la ocasión de manifestar mi adhesión á la familia reinante que la Providencia nos ha vuelto, que la Providencia....

—¡Pero callad, comisario, dijo el doctor á media voz interrumpiéndole; os hablan de medias carmesís, y contestáis con la Providencia!...

El ex-estancero no quiso quedarse atrás, y repuso:

—Nadie me gana, señores, á venerar y respetar esa familia que la Providencia nos ha devuelto, tanto más que la debe el placer de conoceros, de lo que estoy sumamente satisfecho. Todos tenéis trazas de ser personas regulares, y espero que nos entenderemos bien. Yo por mi parte estoy dispuesto á amaros á todos y llevaros en el corazón como á mis hijos.... Nos sostendremos mutuamente; ¿no es así? y vos me ayudaréis con vuestros consejos, porque indudablemente los necesitaré. En fin, amigos míos, concluyamos con una expresión que debe encontrar eco en el corazón de todos—¡viva el rey! gritó el buen marqués conmovido y echando el sombrero al aire.

El comisario contestó á este viva con tal entusiasmo, que el doctor dió un salto atrás.

El teniente estaba en tortura, y acercándose al marqués, le preguntó si quería ver la corbeta más minuciosamente.

—No, no, mi amigo, ya la veremos después. Pero antes quisiera decir dos palabras á los valientes que están arriba.

Y volvió á subir seguido de sus oficiales.

Ayer se ha recibido el siguiente telegrama:

Cádiz 14 (11 mañana).—Reunidas las comisiones que entienden de la anunciada celebración del Congreso proteccionista de la infancia, se ha dado cuenta de los respectivos trabajos, acordándose que la solemne apertura se verifique el día 25 del corriente.

Hay gran entusiasmo con ocasión de este Congreso, del que se esperan importantes resultados.

Ha comenzado a publicarse en Vinaroz un semanario republicano con el título de El Batallador, el cual, desde su primer número, inicia una lista de suscripción para los emigrados republicanos.

Los productos de esta suscripción serán remitidos mensualmente a la Administración de EL PAIS, donde se publicarán los nombres de los donantes en la sección de Suscripción benéfica.

Saludamos cariñosamente al nuevo colega, y agradecemos a su redacción la prueba de confianza con que nos honra.

Ampliando la noticia que dimos hace días, tomamos de la prensa de Valencia los siguientes detalles:

Anteayer marchó a Manises Alfonso Salinas Bermejo, de 44 años de edad, natural de Ojos, provincia de Murcia, casado, de oficio negociante de frutas, con objeto de hacer algunas compras, y por la noche encontró a dos sujetos, á quienes no conoce, que le pidieron les convidara á un vaso de vino. Como se tratara de poco gasto, á fin de evitar cuestiones, accedió á lo que se le pedía, retirándose después á su alojamiento.

A las nueve de la mañana de ayer salió del pueblo el Alfonso, y en la carretera volvió á encontrar á los mismos dos sujetos, que nuevamente le pidieron que les convidase.

No puedo entretenerme ahora, porque voy á mis quehaceres, les contestó.

—Pues te exigimos que nos convides.

—Lo poco agrada, pero lo mucho enfada. Dejadme en paz.

—Pues si no nos convidas te asesinamos.

Y sin mediar más palabras se lanzaron sobre el Salinas, dándole diez puñaladas en el pecho, y cuando creyeron sin duda que estaba ya muerto, huyeron.

El agredido pudo incorporarse, y como cruzara por aquel punto una tartana, suplicó al conductor que le trasladara al hospital, lo cual efectuó inmediatamente.

En cuanto entró en el establecimiento de caridad, el médico de guardia lo reconoció, apreciando diez heridas hechas con instrumento corto punzante alrededor de la tetilla izquierda, de pronóstico grave.

En las inmediaciones de la villa de Algete, y sitio denominado Fuente de las Palomas, ha ocurrido un hundimiento en una cueva donde se hallaban ocupadas tres mujeres en sacar arena.

En el momento en que tuvo lugar la catástrofe, las tres mujeres se encontraban dentro de la cueva.

Dos de ellas, llamadas Casimira García y Pilar Monzón, quedaron sin vida bajo los escombros, y gravemente herida la otra, llamada Valentina López.

La Guardia civil del puesto, acompañada de algunos vecinos de la villa, prestaron á la herida los auxilios necesarios, y condujeron los cadáveres de las otras dos al inmediato pueblo de Algete.

Las autoridades locales se personaron también desde los primeros momentos en el lugar del triste suceso.

Hallábase en la calle de Anusias March, de Barcelona, comiéndose tranquilamente en el dintel de la puerta de su casa, un sujeto, á quien dejó cadáver una chispa eléctrica, durante la tempestad de ayer mañana.

El día 18 del corriente trátase de celebrar en Lérida un meeting, con motivo de la cuestión de los alcoholes, al cual parece que asistirá el Sr. Maisonnave.

Antes de ayer, en Zaragoza, un hombre de alguna edad, se ha echado á nadar en el río Ebro, frente á la parte posterior del palacio arzobispal. Momentos después le veían desaparecer entre las aguas. Por la tarde se daba conocimiento al juzgado mientras algunos guardias municipales, con varios barqueros iban en pontones buscando el supuesto cadáver. En la orilla han quedado las ropas. Un pantalón azul, una camisa listada, feja negra y blusa azul.

Politica del dia

Según nos escribe persona que debo saberlo, parece que en la frontera francesa está desplegando el gobierno gran lujo de precauciones. Por la parte de Olot está ocupada militarmente; la aldea de Rivelles por tropa y carabineros, lo mismo que las de Bajet, Rocaprima y Molló; la de Camprodón por tropa, carabineros y Guardia civil, y la de Villalonga por tropa, teniendo todos estos destacamentos la orden de darse diariamente parte de lo que vean y observen, el cual es trasladado al brigadier de operaciones de la provincia residente en Olot.

Añádese que por aquel lado han de entrar armas y municiones y uno de los emigrados militares revolucionarios.

A fomentar estas alarmas contribuye el verdadero terror que se ha apoderado del cónsul de Perpiñán, terror que le hace soñar con falsos peligros á todas horas, y ver oculto en todas partes al señor Estartús, mientras éste se encuentra viviendo tranquilamente en Ginebra.

Los amigos del general Cassola decían anoche que en las últimas veinticuatro horas había cambiado éste de táctica.

No dimitirá, y hará cuanto le sea posible para que sus proyectos de reformas militares no sufran contratiempo alguno antes de que se reanuden las sesiones.

Porque según la opinión de aquéllos, el ministro de la Guerra no estaba dispuesto á complacer á sus adversarios, presentando la dimisión por el solo hecho de que algunos de sus compañeros opinen hoy de distinta manera que opinaban cuando se trató este asunto en Consejo de ministros.

El Imparcial, decían, ha venido haciendo una

campaña favorable á los proyectos del Sr. Cassola, y dedicó varios artículos, que no fueron ciertamente contestados por los que empujan hoy al ministro para demostrar que algunos de los proyectos en cartera podían legalmente implantarse por decreto.

Todo lo que ocurre, añaden, no pasa desapercibido para el general Cassola, y sabe perfectamente que si consigue estar al frente de su departamento el día que las Cortes reanuden sus sesiones, habrá triunfado de sus adversarios de dentro y de fuera de casa.

Esta podrá ser la opinión del general Cassola y de sus amigos.

La nuestra es la contraria.

Si el ministro de la Guerra no dimitte le harán dimitir y sus reformas no llegarán á ser ley.

Nunca han fraternizado D. Venancio González y el Sr. Alonso Martínez, pero de hoy en adelante la relativa cordialidad que se han manifestado se trocará en enfriamiento de relaciones políticas. Los señores González y Alonso Martínez son hoy irreconciliables adversarios dentro de la situación.

He aquí por qué:

Adornecido el Sr. Sagasta por el ministro de Gracia y Justicia, se ha apoderado éste tan por completo del señor presidente del Consejo de ministros y el Sr. Sagasta ha abdicado tan completamente en el Sr. Alonso Martínez, que las inspiraciones del Notario mayor del reino se traducen fielmente en actos ministeriales, de lo que es ejemplo fehaciente la disposición sobre competencias que tanta marejada ha producido en el bando dominante y tanto regocijo ha llevado á la hueste conservadora, que al unísono reconoce su obra en la del ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Alonso Martínez, que sabe disimular sus pasiones y encubrir su hostilidad, se la ha guardado, como vulgarmente se dice, al Sr. D. Venancio González, aprovechando el hospedaje que en San Sebastián ha dado al Sr. Sagasta, para sentar doctrinas diametralmente opuestas á las sustentadas en ocasión solemne por el ex-ministro de la Gobernación del primer ministerio fusionista de la restauración.

La enemiga entre el Sr. González y el Sr. Alonso, es tal al presente, que el primero no entraría por nada ni por nadie en el ministerio de que el segundo formase parte; tiempo há que D. Venancio González no se permitía ninguna recomendación, por fítil que fuese, al ministro de Gracia y Justicia; pero desde hoy rompe en absoluto con él y no disimula la pésimá impresión que le domina.

Al Sr. González hacen coro los elementos demócráticos de la mayoría, y en la próxima legislatura no faltará quien se encargue de que se hagan públicos estos antagonismos, promoviendo un debate sobre el decreto de competencias.

Esta tarde, á las dos, se reunieron los representantes de las minas de Rio Tinto, Tharsis y otras de la provincia de Huelva, para exponer al ministro de la Gobernación las razones en que fundan la defensa de sus intereses en la cuestión de los humos.

Aún no se sabe á punto fijo qué día llegará á Madrid el ministro de Estado.

Tanto la prensa de anoche como los rumores de última hora, se contradicen al fijar la fecha.

Lo que con más probabilidad cuenta es, que el Sr. Moret saldrá de Arechavaleta el día 16; el 17 lo pasará en Avila, y el 18 ó el 19 por la noche, llegará á Madrid, añadiendo algunos, que su regreso coincidiría con la llegada de la corte.

En Zaragoza se verificó ayer mañana una gran manifestación de obreros.

No tuvo carácter político, según los telegramas oficiales, y si solo el único objeto de solicitar del gobierno que continúen las obras del canal de Tamarit.

Los telegramas participando este suceso, se remitieron al ministro de Fomento, el que confesó los graves inconvenientes que se le presentan para atender á las justas peticiones de los obreros aragoneses.

Después de tanto hablar sobre el formidable complot socialista descubierto en Andalucía, y de los sueltos laudatorios que los periódicos ministeriales dedicaron á la dirección de Seguridad por haber salvado del terrible cataclismo que se nos venía encima, resulta que toda aquella montaña que los anarquistas andaluces pensaban echar sobre la sociedad, para aplastarla, no ha sido otra cosa que un canard metido en el ministerio de la Gobernación, y que los 22.000 asociados que figuraban en las listas, son iguales ó parecidos á los que en 1874 presentaron en el mismo departamento, cuando la Asociación general de trabajadores funcionaba legalmente.

La superchería que en 1874 fracasó en el negociado de Orden público, ha servido ahora para que la dirección de Seguridad fantaseara unas cuantas noticias y las remitiera á la prensa ministerial, y como la afición al noticierismo va cundiendo entre oficinistas y leguleyos ministeriales, á la noticia de la posibilidad de que se hubiera intentado engañar al director, Sr. Aldecoa, por los mismos que en otra época pretendieron hacer lo propio con el Sr. Sagasta, constatan anoche en esta forma:

“Ministeriales bien informados aseguran que no hay motivo alguno para suponer que el director de Seguridad haya podido anunciar la dimisión de su cargo, porque el ministro de la Gobernación está satisfecho plenamente de sus servicios.”

La noticia referente á la colisión militar de Granada que recordamos de El Globo, y de la que en otro lugar nos ocupamos, fué objeto durante todo el día de ayer de animados comentarios en los círculos políticos. El ministro de la Guerra acudió presuroso al ministerio de la Gobernación, poniéndose al habla por telégrafo con el capitán general de Granada, el que desmintió en absoluto la especie.

Como medida preventiva, el general Martínez Campos, tan pronto como leyó el órgano posibilista, tomó algunas precauciones y hasta hubiera llegado á alarmar el vecindario de Madrid con su exagerado celo saguntino, á no haberle disuadido el Sr. Cassola.

En los círculos políticos se advirtió anoche algun movimiento y una animación no en consonancia con la atonía política que de algunos días á esta parte se viene observando. Se habló de orden público y por no variar de algunas precauciones tomadas por las autoridades de Madrid y provincias que aseguraban respondían á instrucciones dadas por el ministerio de la Gobernación.

Procuramos recabar el origen de todo esto, que nos pareció bien extraño por no ocurrir nada que sirviera de base, y el resultado obtenido por nuestras pesquisas fué el de retirarnos sin saber nada.

Anoche se dijo que la regente había sufrido una ligera recaída en su dolencia.

Edición de provincias

Dícese que se ha vuelto loco un jóven que había ingresado recientemente en la Academia general militar de Toledo. La causa, se añade, ha sido la novatada á que, según rancia y poco culta costumbre, se le ha sometido por los alumnos de la Academia.

El jefe del partido conservador—que ya, al menos por hoy, no se casa con la señorita de Osma—tampoco se casa con nadie de su partido; y para matar toda iniciativa que pudiera traducirse en pronunciamiento, ha encomendado á los señores conde de Toreno y Silvela, don Francisco, la convocatoria á una reunión de notables y de la prensa del partido conservador, para marcar á todos la línea de conducta á que han de ajustarse.

La reunión se verificará á fines de este mes.

La oposición parlamentaria de esta agrupación, en la próxima legislatura, parece que será rudísima, empezando por dar el ejemplo el mismo Sr. Cánovas del Castillo.

El Sr. Sagasta ha escrito estos días manifestando que se propone apresurar la vuelta de la familia real, y que de conformidad con esto, se ha renunciado resueltamente á detenerse en Burgos y Valladolid, y á lo sumo, si vuelve aquella á San Sebastián, lo cual es dudoso todavía, se detendrá solo en Vitoria y Pamplona.

El domingo ocurrió una terrible desgracia en el rio Guadalquivir.

El activo y conocido agente de aduana D. Carlos Salazar salió en compañía de dos amigos y uno de sus hijos á dar un paseo por el rio en una lancha, y al llegar por frente á los hornos de ladrillos junto al pueblo de Coria, la fuerza del aire hizo que una de las bandas del bote penetrase en el agua, rodándose hácia la misma las piedras que llevaban como lastre. Este movimiento imprevisto fué causa de que los cuatro tripulantes cayeran al agua. El Sr. Salazar era buen nadador, pero algo debió ocurrirle al oír la voz de su hijo que le decía: “Papá que me ahogo,” que un momento después de colocarse al chico sobre los hombros, se sumergió para no volver á salir.

El pequeño del desgraciado Salazar y los dos amigos fueron salvados por los marineros de unos faluchos que estaban cargando ladrillos.

Este terrible incidente deja huérfanos á cinco niños, todos pequeños, en compañía de la desconsolada viuda.

Ha quedado ya definitivamente instalado en Pasajes el laboratorio químico de análisis de vinos que la sociedad general de aquel puerto tuvo el buen acuerdo de crear, y que tantos y tan importantes servicios está llamado á prestar al comercio y al país en general.

En Cartagena sigue el extrago del paludismo de una manera alarmante. Hay batallón como el de artillería, que dá un contingente de 140 enfermos al hospital militar, habiendo muerto nueve, á cuya cifra no llegó el cólera.

En el mes de Agosto se han consumido en el hospital de Caridad cerca de trece kilogramos de sulfato de quinina en unas cinco mil recetas.

La fragata Blanca, escuela de guardias marinas, que hace unos días está cruzando, se presentó el martes á las diez de la mañana frente al puerto de Cádiz para recoger la correspondencia.

No había novedad á bordo.

El crucero concluirá á las proximidades del cerano equinocio.

El martes por la noche fué villanamente asesinado el vigilante del camino del Grao, Valencia, en la barriada próxima al Ovalo.

En Barcelona ha habido recientemente cinco lances, algunos resueltos á palos ó á puñaladas, entre concejales, diputados provinciales y periodistas, y de Málaga dicen que no una sino dos agarradas violentas ha habido estos días entre personas á quienes no puede tildarse de faltas de cultura y de escogidas maneras.

La sala primera de la audiencia de Cádiz ha firmado ante de sobreseimiento libre en un proceso que se siguió contra El Manifesto, por un artículo que publicó en su número 881, fecha 10 de Julio último, titulado La Bancarrota.

Figuraba como procesado el Sr. Peña Otero, á quien felicitamos sinceramente, como al honrado y batallador colega.

Ultimos telegramas

El manifesto del conde de París

PARIS 14 noche (recibido el 15).—Ya se cenece el manifesto del conde de París.

Tiene por título “Instrucciones dadas á los monárquicos.”

Comienza hablando de la superioridad del régimen monárquico sobre el republicano.

Dice que la inestabilidad de éste esteriliza todos los esfuerzos para restablecer el orden y la Hacienda, y además contribuye al alejamiento de Francia en Europa.

Manifiesta que en todas partes, la facción triunfante oprime á los ciudadanos.

“Nadie, prosigue, confía en el día de mañana. Los monárquicos no tratan de derribar al gobierno, porque los gobiernos caen siempre por sus propias faltas. Debemos, sin embargo, prepararnos para recibir la herencia.”

“Es preciso tranquilizar al país sobre la transición de un régimen otro, la cual puede efectuarse legalmente por el sufragio universal.”

“El Congreso de Versalles proclamó la República perpetua; pero otro Congreso puede anular lo hecho por aquél.”

“La monarquía no hará política retrógrada.”

“El verdadero régimen parlamentario con los tres poderes del Estado reemplazará al parlamentarismo republicano, del cual está disgustado el país.”

“El rey gobernará con el concurso de dos Cámaras.”

“La nueva monarquía sabrá satisfacer las necesidades conservadoras y el sentimiento de igualdad.”

“La monarquía enaltecerá pacíficamente nuestra situación en Europa.”

“Gracias á ella nuestros vecinos nos respetarán y nos buscarán.”

Tendrá la autoridad necesaria para tratar con las potencias á fin de que simultáneamente se disminuyan las cargas militares que arruinan á la vieja Europa en provecho de otras partes del mundo.”

“La monarquía concederá protección á todos los cultos; restituirá á los ayuntamientos en el régimen escolar la independencia de que les ha privado una legislación tiránica y devolverá á Francia la libertad de la educación cristiana.”

“Así restablecerá la paz religiosa y la paz social, turbada por las excitaciones actuales.”

“Los hombres nuevos conservarán la influencia legítimamente adquirida.”

“El mantenimiento del sufragio universal para todas las funciones actualmente electivas es una garantía de ella.”

“El rey no será el rey de un partido, sino el rey de todos y el primer servidor de Francia.”

LONDRES 15.—El Times considera el manifesto del conde de París como unacontecimiento considerable, pero teme que tenga por resultado arrojar á los republicanos franceses en brazos de Clemenceau y Boulanger.

Añade que es de desear que la agitación que va á producir en Francia, no influya en los asuntos exteriores.

El Daily News califica el manifesto de desleal.

Dice que en las circunstancias actuales es una verdadera provocación á la guerra civil, ante la cual el gobierno no puede permanecer indiferente. “Es un golpe que va derecho al gabinete Rouvier.”

Esta mañana, á las siete, ha sido robado el Hotel de nuestro querido amigo y correligionario, señor D. Santos La Hoz.

El sargento segundo del cuerpo de seguridad Juan Fernández Blasco, practico en las habitaciones de nuestro querido amigo un minucioso reconocimiento, por el cual se supo que los ladrones solo se llevaron doce cubiertos de plata, un servicio de pesca y otro de ostras y una libra de cigarrillos, todo lo que estaba en un cajón del aparador del comedor.

Los ladrones penetraron por uno de los balcones del antepuerto que dá á la calle del Tutor.

Los ladrones, como de ordinario, gozan de libertad.

Noticias de espectáculos

TEATRO DE ESLAVA.—Inauguración.—La función de anoche ofrecía un doble atractivo. El estreno de un sainete lírico titulado Partes y coros, y la presentación de la compañía que ha de actuar en Esclava durante el próximo invierno Deo volente. Con decir esto, dicho se está que el teatro estuvo como en noche de inauguración, es decir, sin una localidad vacía y con una temperatura que no bajaría del frío, según la feliz expresión de cierto periódico.

A primera hora se verificó el estreno de la nueva zarzuela Partes y coros, que obtuvo un éxito bastante satisfactorio, aunque no tan entusiasta como teníamos derecho á esperar de su autor el Sr. Monasterio, tan aplaudido siempre en esta clase de producciones. Partes y coros, como indica su título, es una reproducción más de los incidentes y detalles de la vida de bastidores, tantas veces llevados á la escena en una infinidad de obras de esta índole. Lo mejor que hay en la obra es el diálogo esmaltado de chistes algún tanto verdes, pero siempre ingeniosos, que provocaron en diversas ocasiones la hilaridad del auditorio. La música, original del maestro Blázquez, también agradó mucho al público, por más que, dicho sea en honor de la verdad, los artistas encargados de cantarla lo hicieron bastante medianamente. Al finalizar la zarzuela, los autores fueron llamados repetidas veces al palco escénico.

Don Dinero y Coro de señoras, obras ambas de repertorio, agradaron al público, especialmente la segunda, que promete dar tan buenas entradas á la empresa, como en la temporada anterior. En cambio, Los diamantes americanos no obtuvo iguales muestras de simpatía, coreando los espectadores con sus bastones la canción que canta en falséte el tenor Ventura de la Vega.

La compañía, á excepción de la señorita Montes y del Sr. Ruiz, no pasa de la categoría de mediana, y creemos que la empresa del teatro de Esclava haría bien en reforzarla si quiere obtener el resultado que nosotros le deseamos.

Hoy se dispone una función extraordinaria en el teatro de Maravillas, en la que la empresa, en obsequio á sus constantes favorecedores, pondrá en escena la zarzuela en dos actos del eminente maestro Arrieta, titulada Marina, en cuyo desempeño se han prestado gustosos á tomar parte la primera tiple señorita Mendez y los Sres. Rihuet, Vázquez y Brondón.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, CAMBIO AL CONTADO, Dia 13, Dia 14. Rows include Deuda perpetua al 4 0/0 int., A plazos, pequeños, Id. id. al 4 por 0/0 exterior, Id. amortizable al 4 por 100, Billetes de Cuba, 1880, Id. de Id., 1883, Acciones del Banco Español, Acciones de la Compañía arrendataria del tabaco.

ALMANAQUE

SANTO DEL DIA.—Santa Catalina de Génova. Sol, sale: 5:40. Pónese, 6:26.

MADRID

Imprenta de F. G. Pérez, Ballesta, 9. Teléfono 1.134

Asociación benéfica

Suma anterior... 52.232.33.
Málaga.—D. Pedro Gómez entregó en esta tesorería, por encargo de D. Alfonso Antúnez, la cantidad de 28 pesetas 50 céntimos, que con 160 que dicen entregaron á varios condenados á presidio por los sucesos de Setiembre anterior á su paso por dicha ciudad, suman 188 pesetas 50 céntimos, á que ascendió la suscripción de los señores siguientes en los meses de Julio, Agosto y parte de Setiembre actual, siendo solo de cargo para esta tesorería 28 pesetas 50 céntimos: D. Pedro Ignacio Cantero, 2 p.—Manuel Romero Monget, 1 p.—Ramón Pinazo, 1 p.—Francisco Sosa Doncel, 2 p.—Juan Lizenonx, 2 p.—Francisco Ruiz, 1 p.—Manuel Martínez, 1 p.—Miguel Aguirre, 25 p.—Hildefonso Hernández, 25 c.—Un obrero, 25 c.—Jiménez hermanos, 60 c.—Victoriano Mairena, 25 c.—Salvador Villanueva, 1 p.—José Fernández, 25 c.—José Dolgado Reyes, 25 c.—Andrés Chiquero, 25 c.—Lucas Santervas Villa, 2 p.—Manuel Rosado, 1 p.—Francisco Díaz Antúnez, 1 p.—José

Balletero, 1 p.—Antonio Balletero (hijo), 50 c.—Basilio Soria, 1 p.—Rafael Benítez, 1 p.—Antonio Baró, 2 p.—José Jiménez Fernández, 2 p.—Jesús Fernández, 50 c.—Juan A. Labrón, 50 c.—Miguel Clemente, 50 c.—Juan Pachon, 25 c.—Fernando Ramos, 25 c.—Manuel Clemente, 25 c.—Dionisio Santervas, 25 c.—José Pérez Nieto, 2 p.—Francisco Ruiz, 1 p.—M. Pérez Aranda, 1 p.—Antonio González, 50 c.—Francisco Guzmán, 50 cént.—Uno, 25 cént.—Manuel Bonilla, 25 cént.—Blas Lasanta, 1 peseta.—Francisco Gómez, 1 peseta.—R. S. T., 25 c.—E. López Carrión, 50 c.—Guillermo Alís, 50 c.—José Camps Janer, 1 p.—M. O. M., 50 c.—J. R. C., 25 c.—Manuel de la Fuente, 25 c.—F. C. P., 25 c.—M. Morales Gutiérrez, 25 c.—A. Pinazo Meléndez, 25 c.—A. Sánchez, 25 c.—Juan Sirvent, 2 p.—José Francisco Vegas, 2 p.—Julio Sirvent, 50 c.—Manuela Fernández, 25 c.—Francisco Zoa, 25 c.—Antonio Madera, 1 p.—Manuel Madera, 1 p.—R. P., 1 p.—F. P. L., 1 p.—L. L., 1 p.—M. R., 1 p.—M. E., 1 p.—Antonio Jiménez, 1 p.—Francisco Postigo, 1 p.—Francisco Prieto, 50 c.—José Torres Serrano, 25 c.—A. L., 25 c.—Bartolomé Montañés, 50 c.—Juan de Luna, 50 céntimos.—Juan Jimenez, 50 c.—Leopoldo Jiménez, 50 c.—

José Santervas, 1 p.—Francisco Guerrero, 50 c.—Francisco Morales, 25 c.—Antonio González, 25 c.—Emilio Montoro, 25 c.—Luis Tejada, 25 c.—Antonio Bueno, 25 c.—Diego Sánchez, 25 c.—José González, 25 c.—Antonio García, 25 c.—Joaquín Garrido, 25 c.—Rafael Garrido, 25 c.—Rafael García, 25 c.—Dolores Garrido, 25 c.—José Sánchez, 25 c.—Antonio Garrido, 25 c.—Juan Sedeño, 25 c.—Ignacio González, 25 c.—Comité Puengirola, Junio, 5 pesetas.—Alfonso Antúnez, 2 p.—J. C., 2 p.—Antonio Linares, 2 p.—José del Río, 2 p.—P. C., 1 p.—Manuel Peñalver, Casarabonela, 2 p.—Juan Arjona, idem, 1 p.—Antonio Ponce Donoso, id., 50 c.—Luis Vallejo Ranea, id., 50 c.—Antonio Corrales, id., 1 p.—José Roselló Sánchez, 1 p.—Ignacio Roselló Calvo, 25 c.—Antonio Pérez, 25 c.—Luis Palomo, 25 c.—Juan Jimenez, 25 c.—Ricardo Jiménez, 25 c.—José Arriera, 50 c.—Matias Domínguez, 25 c.—Por Manuel Marmol (hijo), Ricardo Jiménez, 50 c.—Francisco Ramirez, 25 c.—Emilio Lima, 50 c.—Joaquín Jordán, 25 c.—Miguel Simón, 25 c.—Pepe May, 25 c.—Leandro Ramirez, 25 c.—Francisco Ortega Perez, 25 c.—Manuel Roselló Calvo, 25 c.—José Hernández Fernández, 25 c.—Matias Rodríguez Segura, 25 c.—Rafael Guzman, 25 c.—Rafael,

republicano, 50 c.—José Marín, 25 c.—José Rueda, 50 c.—Juan Rueda, 50 c.—José Anaya Ley, 50 c.—Miguel Domínguez, 25 c.—Un masón... 25 c.—José Padilla, 25 c.—José Bermudez, 25 c.—N. N., 25 c.—Miguel Pino, 25 c.—Miguel Ruiz, 50 c.—Eduardo Gantes, 50 c.—B. V., independiente, 50 c.—José Ramos Ruiz, 50 c.—José Sené Trigueros, 50 céntimos.—Angel Trabuco, 50 céntimos.—Juan de Prócida... 50 céntimos.—Cagliostro..., 50 céntimos.—José Sánchez Ocaña, M. Sánchez Ocaña y M. Sánchez Ocaña, 2 p.—M. Aleñá Maeso, 50 c.—M. Aleñá Fernández, 50 c.—Félix Mata, 50 c.—Salvador Torres, 50 c.—Juan Antonio González, 50 c.—Bernardo P., 50 c.—Antonio Alemán, 1 p.—Francisco Llorente, 1 p.—Andrés Guerrero, 1 p.—José Gómez, 1 p.—Juan Navas Calvo, 1 p.—José Gil Sepúlveda, 1 p.—José García Jiménez, 3 p.—José Muñoz Villodres, 3 p.—José Julián Echevarría, 1 p.—Antonio Bernedo, 1 p.—José Manuel Santiago Paniagua, 50 céntimos.—Hilario Rico, 25 c.—Miguel Telez, 50 céntimos.—Francisco Marquez Merino, 50 c.—Pablo Navarro, 50 c.—Juan Sánchez Díez, 25 c.—José Ropero, 30 c.—Una republicana, 20 c.—E. W. 50 c.—
 (Se continuará.)

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA FAVORITA
 FABRICA DE PAPELES PINTADOS A VAPOR
Viuda de Orallo é hijo
 Fabricantes exportadores.
 Venta de sus productos: calle de Preciados, 59, y Espoz y Mina, 15, Madrid.
 Se remiten muestras á vuelta de correo á todo el que las pida por carta, dirigida al administrador de la fábrica. Venta por mayor y menor. Teléfono 574 y 597.

EL EX-PETIT FORNOS
 Es el Restaurant donde mejor y más barato se come en Madrid. Paz, 5, (Junto al café del Siglo).

La calvicie ha muerto
 Con la NUEVA POMADA PRODIGIOSA se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades. Para mayor garantía del público, esta casa administra dicha pomada sin recibir cantidad alguna.
 HASTA VER LA SALIDA DEL CABELLO.
 El inventor se ha propuesto hacer un bien á la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos sacrificios que le ha costado este descubrimiento, y para poner al alcance de todas las clases los beneficios que reporta esta Pomada, de la cual tienen patente de invención por 20 años.
 Se expenden tarros de 15, 25 y 30 pesetas. Madrid, Vega, Hermanos, Desengaño, 26, principal derecha.—Barcelona, nuestro representante D. Vicente del Pozo, calle de Dón, 14 y 16, 1.º, 1.ª

BORRELL HERMANOS
 Vino de quina simple. Vino de quina ferruginoso
 DOSIFICADOS
 PREPARADOS POR
BORRELL HERMANOS
 Estos VINOS constituyen una poderosa medicación segura, racional y agradable. Eficacísimos en el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS y en la ANEMIA ó INAPETENCIA de las jóvenes; restituyen las fuerzas agotadas por las convalecencias de las fiebres intermitentes gástricas y tifoideas, su uso conviene á los individuos de temperamento linfático y á los débiles de constitución.
 Farmacias de Borrell Hermanos
 Madrid: Puerta del Sol, 5
 Barcelona: Condé del Asalto, 57

Depurativo vegetal de la sangre
 ROE LAPECTEUR preparado por R. Hernandez Calle Mayor, 27 y 29, Farmacia.—Madrid.
 El mejor para combatir eficazmente las enfermedades secretas, herpéticas, picazon, manchas á la piel y cuantas afecciones provengan de vicios ó impuridades de la sangre.
 PRECIOS: 3 y 5 pesetas botella

JOYA MEDICINAL
 AGUAS MINERALES NATURALES DE **CARABAÑA**
 Salinas, sulfureadas, sulfatado sódidas, hiposulfatadas.
 Únicas de su especie conocidas.
 HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO Y 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.
 Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.
 LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR
Al público en general.
 Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fe y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña, cuya base, 100 gramos por litro de Sulfato sódico como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano, condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo sólo las que se llaman ó dicen sus similares, simples purgantes irritantes: fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA
 Como purgantes de 120 á 150 gramos de una vez; en los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.
 Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.
 Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas dirigirse
 R. J. CHAVARRI, Atocha, 87, (Plaza de Antón Martín Madrid.)

BODEGA DE CHINCHÓN
 4 ISABEL LA CATÓLICA, 4
 El dueño de este establecimiento tendrá en breves días el gusto de ofrecer personalmente á los de cafés, fondas, restaurantes y establecimientos análogos los géneros que expende, todos procedentes de su cosecha en Chinchón, lo que le impide toda competencia en precios, pero le permite garantizar la pureza de todos

	Pesetas.
Aguardientes legítimos de Chinchón, hechos con zumo de uva.	16 litros. 19
Idem id. id. en Madrid.	25
Vinos tintos de Chinchón, puestos en la estación de Ciempozuelos.	4
Idem id. id. en Madrid de.	9 á 11

 Los establecimientos que por olvido involuntario dejen de ser visitados, dirigirse
 4—ISABEL LA CATÓLICA—4
 ó á Chinchón
VALENTINICALAN
 AVISO.—Los extranjeros que acostumbren á beber mosto (Rausche ó bauser)
 4—ISABEL LA CATÓLICA—4

CALENTURAS
 Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs.; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid, Plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España.
 LO MAS ECONOMICO
 en espejos, lunas de primera y segunda, marcos y cromos. San Cristóbal, 17.

PASTILLAS VERMIFUGAS DE BONALD
 Gorgera, 17.—Farmacia.
 Medicamento seguro contra las lombrices.
 Los más acreditados facultativos aconsejan el uso de estas pastillas para la extinción completa de las lombrices.
 Precio de cada caja, según edades, desde 75 céntimos de peseta á 2,50.

COLEGIO DE SAN IGNACIO
 de primera y segunda enseñanza
 PRECIADOS, 58.
 Este Colegio, que cuenta veintidos años de existencia, reúne todos los requisitos que la ley exige para dar valor académico á los estudios que en él se hacen.
 Dispone de todo el material científico necesario para la enseñanza de las asignaturas de experimentación.
 El cuadro de enseñanza comprende: la primaria elemental y superior, la segunda completa y preparación para carreras especiales y clases de idiomas, dibujo, gimnasia y música.
 La correspondencia al Director, Sr. D. Eugenio Alonso Granés.

IMPRENTA
 En la de este periódico se hacen toda clase de trabajos concernientes al arte.
 9—BALLESTA—9

LA FUNERARIA

 PRECIADOS, 70, ROY 44.
 SOCIEDAD ANÓNIMA DE POMPAS FÚNEBRES
 Teléfono núm. 225.

COMEDIAS USADAS
 Librería de Valeriano, sucesor de R. Estéban, Calle de San Martín, 2, esquina á la del Arenal.
 Esta casa posee un surtido de más de 50.000 obras dramáticas y líricas que vende á mitad de precio y sirve cuantos pedidos se hagan de fuera de Madrid, mandando el importe en letras de fácil cobro.
 Compra de comedias en grandes y pequeñas partidas.

RECOMENDAMOS
 las gallinas asadas y los cubiertos de 2 pesetas del Restaurant Pasadizo de San Jines, 5, principal.—TELÉFONO, 816.

LA NOVEDAD
 LIBRERIAS DE BERNARDO RICO
 MAYOR, 10, Y TRAVESIA DEL ARENAL, 1
 En ellas se encuentra buen surtido en libros de texto para todas las carreras, á precios económicos, tanto en obras de consulta como de recreo, de lujo y económicos.
 Inmensa variedad y gusto en Devocionarios desde una peseta en adelante.
 Grandes colecciones de mapas y planos de las últimas ediciones. Obras dramáticas y música clásica y de recreo para piano.
 Se reparten Catálogos gratis.
 Mayor, 10.—Travesía del Arenal, 1.

HOTEL BRISTOL
 PUERTA DEL SOL, 8
 Habitaciones independientes desde 10 rs. en adelante.
 Pensiones á precios convencionales.

EL PAIS

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

Nos proponemos extender nuestra publicación más allá de los límites de nuestro partido, dándole condiciones de publicidad que atraigan a los lectores de todas opiniones. Además de las secciones acostumbradas en todos los periódicos, publicaremos varios folletines, revista de mercados, de ciencias, de artes, de teatros y de cuanto contribuye en estos tiempos á dar á la prensa periódica el carácter de enciclopedia contemporánea y de palpitante interés.
 EL PAIS es el diario más barato de España y del extranjero.